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Chikungunya: Cascavel
confirma mais de 200

casos em uma semana

Orçamento 2025: Acordo atropela
votação, mas “garante emendas” 
Com atraso de pelo menos três meses, o orçamento do 
Governo Federal para 2025 foi aprovado ontem (20). O rela-
tório final do senador Ângelo Coronel, com cerca de 3 mil 
páginas, foi apresentado na madrugada de quinta-feira, 
por volta das 2h. O relatório foi “lido” e aprovado em vota-
ção simbólica na Comissão Mista de Orçamento ainda pela 
manhã e seguiu para o “debate”, votação e aprovação pelo 
plenário do Congresso à tarde. Além do “Minha Casa, Minha 

Vida”, o governo negociou a aprovação de programas consi-
derados “populistas” e “eleitoreiros” como o “Pé-de-Meia” 
e o “Vale-Gás”. Por outro lado, a ministra da Secretaria de 
Relações Institucionais, Gleisi Hoffmann, assumiu compro-
misso com o pagamento de emendas parlamentares de 
2024 e a apresentação de um cronograma para liberação. 
Coronel ainda reservou mais de R$ 50 bilhões para o paga-
mento de emendas parlamentares. l Política 5

FUTEBOL
Disputa do título
do Paranaense 
será no interior:

Tubarão x Fantasma
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Haddad diz que
Banco Central
não pode dar
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Supermercados: Consumo das famílias caiu 4,25% em fevereiro l 7

Bahia enfrenta 
“falsos índios”, 

mesmo problema
do Oeste do Paraná

l Geral 6
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AMOP
Secretário de Estado 

da Agricultura
recebe demandas

de prefeitos

BOLSA FAMÍLIA
Cascavel também

fará “pente-fino” nos 
mais de 12,7 mil

beneficiários 
l Política 3

 l Geral 2

Bandeirada l  
8

Os números de casos de chikungunya em Cascavel “explodiram”. Em surto desde dezembro do ano passado, apenas 
nesta semana foram confirmados mais 205 novos casos, passando de 427 para 633, de acordo com dados da Secreta-
ria Municipal de Saúde divulgados ontem (20). Mais uma vez a saúde municipal voltou a reforçar o pedido de colaboração 
da população, principalmente na Região Norte, onde se concentram mais de 80% dos casos. A chikungunya é transmitida 
pelo mesmo mosquito da dengue e a principal forma de combate continua sendo a eliminação dos focos de proliferação. 
“Precisamos que a população faça a sua parte (limpeza e destinação correta do lixo), já que a mudança deste cenário 
está nas mãos de cada cidadão”, disse a gerente de Vigilância em Saúde Ambiental, Clair Wagner.  l Geral 4

A
R

Q
U

IV
O

/S
E

C
O

M



2 GERAL   Sexta-feira 21 de março de 2025 @oparana hojenews

DESDE 15 DE MAIO DE 1976
expediente

Emails
editoria@oparana.com.br

comercial@oparana.com.br

assinaturas@oparana.com.br

REPRESENTANTE NACIONALDireção-Geral
Clarice Roman

Editor-chefe
Paulo Alexandre de Oliveira

editoria@oparana.com.br
www.oparana.com.br

Jornal Oparana S/A CNPJ: 21.819.026/0001-36 
Redação, administração, publicidade e oficinas
Rua Uruguai, 2.601 esquina com Rio Grande do Sul - Cascavel -PR 
CEP 85.801.011  - Telefone Central (45) 3321-1000      

Merconeti
(41) 3079-4666

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
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Assis Chateaubriand 
recebe recursos para 
castração de animais

Assis Chateaubriand – Na 
tarde de quarta-feira (19), o 
prefeito de Assis Chateau-
briand, Marcel Micheletto, 
recebeu Robson Luís Bas-
tos, assessor parlamentar do 
deputado estadual Alisson 
Wandscheer para oficializar a 
liberação de recursos destina-
dos ao bem-estar animal no 
município. Por meio do ofício 
nº 078/2025 da Assembleia 
Legislativa do Paraná, foi con-
firmada a destinação de R$ 60 
mil, provenientes de emendas 
parlamentares de autoria do 
deputado. Conforme levan-
tamento com o montante é 

possível castrar aproximada-
mente 120 animais.

O montante será utilizado 
para a realização de duas 
campanhas de castração de 
animais, sendo que cada uma 
receberá o valor de R$ 30 mil. O 
objetivo é atender à crescente 
demanda local, contribuindo 
para o controle populacional 
de animais e promovendo 
benefícios diretos à saúde 
pública e à qualidade de vida 
da comunidade.

De acordo com o deputado 
Alisson Wandscheer, a inicia-
tiva reflete seu compromisso 
com ações que impactam 

positivamente tanto os ani-
mais quanto os cidadãos. “É 
uma honra poder contribuir 
com essa importante iniciativa 
e reforçar meu compromisso 
com o sucesso total dessa 
ação”, destacou o parlamentar.

O prefeito Marcel Micheletto 
também enfatizou a relevância 
do investimento para o municí-
pio e agradeceu o apoio rece-
bido. Ele ressaltou que ações 
voltadas ao controle popula-
cional de animais são essen-
ciais para evitar problemas de 
saúde pública e promover um 
ambiente mais seguro e saudá-
vel para todos.

Prefeitura de Corbélia troca telhado 
para solucionar problemas estruturais

Corbélia – A Prefeitura de Cor-
bélia concluiu recentemente a 
troca completa da cobertura 
do gabinete do prefeito e do 
setor jurídico, solucionando 
problemas estruturais que 
afetavam o prédio. A antiga 
estrutura, feita de fibroci-
mento, apresentava diversos 
desgastes e permitia a entrada 
de água da chuva, comprome-
tendo o funcionamento do 
Paço Municipal.

Pa r a  g a r a n t i r  m a i s 

durabilidade e reduzir custos 
com manutenção, a nova cober-
tura foi substituída por telhas de 
zinco, além da renovação total 
do sistema de calhas e rufos. A 
melhoria prolonga a vida útil da 
estrutura e proporciona mais 
segurança e conforto aos servi-
dores e munícipes que frequen-
tam o local.

A obra foi executada pela 
empresa Audaz Engenha-
ria e Construções Ltda, com 
um investimento total de R$ 

ENTRE RIOS DO OESTE PROMOVE CURSO SOBRE 
EMISSÃO DE NOTA FISCAL DO PRODUTOR RURAL

Entre Rios do Oeste – A Prefeitura de Entre Rios do 
Oeste, por meio da Secretaria de Agricultura, Pecuária 
e Meio Ambiente, em parceria com o Sindicato Rural 
de Marechal Cândido Rondon e o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural (Senar), promoveu o curso gratuito 
“Emissão de NF do Produtor Rural – eetrônica”. O treina-
mento aconteceu no último dia 18, com carga horária de 
8 horas. A capacitação foi ministrada pela engenheira 
agrônoma Wuldicléia Jácomo, instrutora do Senar, da 

cidade de Guaíra. O objetivo do curso é orientar os produtores rurais sobre a correta emissão da Nota 
Fiscal eletrônica, garantindo maior segurança e conformidade com as normativas fiscais vigentes.
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48.778,31. A reforma faz parte 
dos esforços da administração 
municipal para garantir melho-
res condições de trabalho e 
atendimento à população.

FOLHETINS
Esta Coluna não encontrou – nem 
na “suposta transparência” da 
Prefeitura de Cascavel, que não 
passa de “suposta”, informações 
sobre quanto a população está 
pagando por dia para recarregar 
as baterias dos ônibus elétricos 
que custaram a ela mais de R$ 
43 milhões e se o setor para essa 
manutenção, que custou uma for-
tuna para ser montado, está sendo 
“amortizado” pelas empresas, ou 
o cascavelense, devido à herança 
do ex-prefeito, é que vai conti-
nuar sustentando essa chamada 
“mamata” dos exploradores do 

transporte coletivo??

Aos leitores desta despretensiosa 
Coluna, que voltam a perguntar 
sobre o prédio do antigo Super-
mercado Lembrasul, anexado à 
área da saúde, quanto a Prefei-
tura paga de aluguel – afirmam 
ser um aluguel volumoso – assim 
como quanto custou a reforma, 
a resposta que temos é a de que, 
desde o ano passado que aguar-
damos sermos informados pela 
Comunicação Municipal para 
repassarmos ao púbico. Na ges-
tão Paranhos não havia interesse 
em informar. 

REGIÃO EMANCIPANDA?
Em nome desta Coluna visitamos o Bairro Floresta, Jardim Periollo 

e adjacências e o que imaginávamos ter acontecido (há muito tempo 
não passávamos por lá) realmente aconteceu através do tempo, ou 

seja, um desenvolvimento notável, um crescimento também admirável. 
Perguntamos a alguns moradores sobre “como era a movimentação 
por ali” e nos disseram que as dificuldades não eram tantas, mas sair 
dali pra vir ao centro ou para outro setor da cidade era desanimador. 
Leonaldo Paranhos, apesar de advertido, ignorou a necessidade de 

planejar e implantar em Cascavel um plano viário decente, ajustado 
ao crescimento da população, dos bairros, ao número de veículos que 
sai dos bairros e se junta ao perímetro urbano, ao contrário, o que fez 

foi manter em certos cargos diretivos gente incompetente que mais 
“bagunçou do que administrou o setor de locomoção.” Outro morador 

afirmou que não se arrisca a sair de lá a não ser quando consegue 
uma carona, pois a exploração, as esfoladas através dos radares se 
tornaram insuportáveis para o cascavelense, beneficiando “os com-
panheiros do ex-prefeito” que, através das multas que não oferecem 

nenhum retorno pedagógico, desviam da circulação comercial para as 
multas invejáveis quantias e, certamente, devem desfrutar de saldos 

bancários de fazer inveja aos mais ricos da sociedade. Por que a Prefei-
tura não informa à população o “quantum” é esfolado do povo, pelas 
multas, por dia, por semana, por mês? Mas não por dados falsos, mas 

verdadeiros, através de provas? Aqueles bairros aqui citados come-
çam a discutir, nos momentos de folga de seus habitantes, nos bares, 

nas esquinas, etc. a possibilidade de emancipação (novo município) e, 
pelo espírito constatado, lograrão êxito, pois só dessa forma, segundo 

moradores, poderão almejar em futuro breve se livrarem dos – segundo 
disseram – Paranhos da vida. E observa-se que o governador, impensa-
damente certamente, cogita de levar aquela figura para seu governo. 

Caro governador Ratinho, certa vez, na TV, numa apreciação de dados, 
você me disse, antes de expor uma ideia, me disse, repito: “Pense Bem”. 

Talvez tenha até esquecido, as suas entrevistas foram muitas... Mas 
disse e hoje, ao lembrar dessa possível intenção de nomear aquele 
ex-prefeito, lembro e repito a sua própria fala: “Governador... Pense 

bem, afinal, queiram ou não “o dito cujo” é um EX-CONDENADO. 

GRIFE 
Caro leitor. Pare só um pouquinho prá pensar. Um deputado fede-
ral (ao qual a Constituição garante imunidade) que não cometeu 
crime nenhum no Brasil, ter que pedir asilo político em outro 
país para não ser preso por um Tribunal Superior!!?? E prendem 
pessoas, nesse mesmo Brasil, acusadas de “atentarem contra a 
democracia”!!?? Cristo teve seu Judas... César teve seu Brutus... 
Sócrates teve sua cicuta... Nós, brasileiros, temos o STF???

MESA DE BAR 
Qual deputado de Cascavel foi apontado pela imprensa como 
o que mais gasta verba pública na Assembleia do Paraná? E 
“mais gasta” como e em que? Quem são seus assessores? E 
se encaixam em qual local de trabalho? 
- Garçom... Mais uma gelada, por favor!!!
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Só segunda-feira
O Governador do Paraná, Ratinho Junior (PSD), deverá con-

cluir a reforma secretariado até a próxima segunda-feira 
(24). O governador está afinando as alocações de aliados 
políticos. Prefeitos da região Oeste deverão estar na lista, 
no entanto, apenas o ex-prefeito de Cascavel, Leonaldo 
Paranhos deve figurar em um cargo de primeiro escalão, 
os demais mandatários, vão para o segundo escalão. 

Impactos 
A FNP (Frente Nacional de Prefeitas e Prefeitos) afir-

mou em nota que a proposta do governo de isentar de 
Imposto de Renda de quem ganha até R$ 5 mil por mês 
causará prejuízo de R$ 4,85 bilhões anuais aos municí-
pios. Segundo a entidade, 50% desse impacto concen-
tra-se em cidades com mais de 100 mil habitantes. Na 

nota técnica, a Frente afirma “não admitir o comprometi-
mento de recursos das cidades” e defende a criação de 

um fundo de compensação garantido por lei. 

Bolsa de apostas
Na bolsa de apostas da 
Capital, as informações são 
de que Guto Silva deverá 
ficar com a Secretaria das 
Cidades; Paranhos com a 
secretaria do Turismo ou 
Administração; Greca com a 
pasta de Desenvolvimento; 
Marcos Brasil com Indús-
tria e Comércio; e Marcio 
Nunes com Agricultura. 
Quem também deverá dei-
xar o governo é o secretário 
de Infraestrutura, Sandro 
Alex que deverá retornar ao 
mandato na Câmara Fede-
ral, assim como Ricardo 
Barros que fez no inicio da 
semana.

Ex-prefeitos do 
interior
Outros ex-prefeitos que 
deverão compor o time de 
Ratinho Junior em cargos 
de menos destaque são: 
Tauillo Tezelli (Campo Mou-
rão), Márcio Rauber (Mare-
chal Cândido Rondon), 
Sérgio Onofre (Arapongas), 
Roberto Justus (Guara-
tuba), Gerson Colodel 
(Almirante Tamandaré) e 
Cleber Fontana (Francisco 
Beltrão), Beto Lunitti 
(Toledo).

Bolsonaro no 
Paraná
O ex-presidente da Repú-
blica, Jair Bolsonaro deverá 
desembarcar em Curitiba 
no dia 4 de abril. Na 
agenda do ex-presidente 
está um encontro com o 
governador do Paraná, Rati-
nho Junior e um encontro 
partidário com presença de 
prefeitos, vices e vereado-
res eleitos no ano passado 
pelo PL. Inicialmente a 

agenda estava prevista 
para o final de março, mas 
precisou ser remarcada. 

Reajuste servidores
A Câmara de Toledo 
aprovou o reajuste salarial 
para os servidores muni-
cipais. O Projeto de Lei nº 
35/2025, de autoria do 
Poder Executivo, foi apro-
vado por unanimidade. O 
reajuste, que será válido 
a partir de 1º de março 
de 2025 e contempla um 
aumento de 6,27% nos 
vencimentos, salários e 
demais vantagens de servi-
dores e empregados públi-
cos do município. Deste 
total, aproximadamente 
2,10% refere-se a um 
aumento real, enquanto os 
4,17% restantes acompa-
nham a inflação acumulada 
entre fevereiro de 2024 e 
janeiro de 2025.

Isenção IR
A Confederação Nacional 
de Municípios se mani-
festou novamente sobre 
os impactos decorrentes 
da medida de ampliação 
da isenção do Imposto de 
Renda. Segundo a enti-
dade, “o texto apresen-
tado na terça-feira (18), e 
as declarações de inte-
grantes do Ministério da 
Fazenda sobre a forma de 
compensação a Estados e 
Municípios reforçam que o 
cenário é incerto, apre-
senta fortes distorções 
e fere o pacto federativo. 
Não se questiona o mérito 
da medida, mas sim a 
forma como o governo a 
executa. Infelizmente, a 
União tem uma longa tradi-
ção de fazer bondade com 
chapéu alheio.”

Amop: Prefeitos debatem 
os avanços e apresentam 
demandas do setor rural
Cascavel - A segunda assembleia 
do ano da Amop (Associação dos 
Municípios do Oeste do Paraná) 
realizada ontem (20), reuniu 
prefeitos, vices, secretários de 
agricultura e técnicos do IDR 
(Instituto de Desenvolvimento 
Rural) para debater as principais 
demandas do setor agropecuário 
da região Oeste. O encontro con-
tou com a presença do Secretário 
de Estado da Agricultura, Nata-
lino Avance de Souza, que apre-
sentou os projetos do governo do 
Estado para fortalecer a infraes-
trutura rural da região.

Entre os principais temas 
abordados estavam a necessi-
dade de melhorias nas estradas 
vicinais, ampliação das redes de 
distribuição de água e energia, 
incentivo à produção de biogás e 
novas políticas públicas voltadas 
ao agronegócio. “A nossa região 
é uma das mais produtivas do 
planeta. Estamos sempre dis-
cutindo, avaliando e buscando 
avanços para produzir mais e 
gerar riqueza”, destacou o pre-
feito de Cascavel, Renato Silva.

O presidente da Amop, 
ex-prefeito de Marechal Cân-
dido Rondon, Márcio Rauber, 
destacou a importância dos 
gestores poderem dialogar com 
o governo do Estado. “Nossos 
municípios são essencialmente 
agrícolas e o agronegócio é o 
carro-chefe da economia. O 
Secretário veio compartilhar os 

Prefeitura de Cascavel faz “pente-fino” 
nos 12,7 mil benefícios do Bolsa Família 
Cascavel - A Prefeitura de 
Cascavel iniciou uma revisão 
detalhada nos cadastros dos 
beneficiários do programa 
Bolsa Família para assegurar 
que o benefício seja desti-
nado exclusivamente a quem 
realmente precisa. Segundo 
a prefeitura, atualmente, 
12.778 famílias do município 
são atendidas pelo programa, 
mas um pente-fino nos regis-
tros será realizado para corri-
gir possíveis inconsistências e 
evitar fraudes.

A Secretaria de Assistência 
Social será a responsável pela 
análise criteriosa dos cadas-
tros. O objetivo é aprimorar a 

gestão do programa, garan-
tindo que os recursos sejam 
distribuídos de maneira justa 
e eficiente.

De acordo com o municí-
pio, como parte do processo, 
a equipe responsável fará visi-
tas domiciliares para verificar 
a veracidade das informações 
declaradas pelos beneficiá-
rios. Cadastros desatualizados 
ou com dados inconsistentes 
serão revisados para evitar 
pagamentos indevidos e asse-
gurar que o auxílio chegue a 
quem realmente precisa.

Além da fiscalização, a 
Prefeitura publicará nesta 
sexta-feira (21) um decreto, 

que institui uma comissão 
intersetorial para monitorar 
a execução do programa. O 
grupo, formado por repre-
sentantes das secretarias de 
Assistência Social, Educação 
e Saúde, terá reuniões tri-
mestrais para acompanhar o 
cumprimento das regras do 
Bolsa Família e traçar estra-
tégias para reduzir a vulnera-
bilidade social na cidade.

A comissão também será 
responsável por prestar infor-
mações aos Conselhos Muni-
cipais de Assistência Social, 
Educação e Saúde, garantindo 
maior transparência na gestão 
do programa. 

S
E

C
O

M
/C

A
S

C
AV

E
L

planos do governo para os próxi-
mos dois anos”, afirmou.

PLANEJAMENTO 
O secretário de Agricultura 

e Abastecimento do Paraná, 
Natalino Avance de Souza refor-
çou a importância do Paraná 
na produção de alimentos para 
o mundo e os desafios que o 
estado enfrenta para se prepa-
rar para o futuro. “Estimamos 
que, até 2050, o mundo tenha 10 
bilhões de pessoas para alimen-
tar. O Paraná precisa se planejar 
para atender essa demanda, 
pois é o supermercado do 
mundo”, pontuou.

Como parte das iniciativas 
para fortalecer o setor, o IDR 
entregou aos secretários de agri-
cultura municipais o “Manual 
do Secretário de Agricultura”, 
um documento que oferece 
diretrizes para gestão e desen-
volvimento do agronegócio 
nos municípios. “Cada cidade 
tem sua especificidade, e esse 

material servirá como um norte 
para que os gestores possam 
implementar ações eficazes”, 
explicou Renato Segalla, secre-
tário de Agricultura de Cascavel.

INFRAESTRUTURA E 
SUSTENTABILIDADE 

Outro ponto de destaque na 
reunião foi o investimento na 
conversão de grãos em proteína 
animal, um dos principais moto-
res da economia rural do estado. 
“Temos um crescimento expres-
sivo nessa área, e é essencial 
garantir infraestrutura adequada 
para atender essa demanda”, 
afirmou Paulo Valini, diretor do 
Sindicato Rural de Cascavel.

Durante o evento, a Amop 
aderiu ao programa Governança 
Participativa para a Sustentabili-
dade, uma parceria com a Itaipu 
Binacional. O objetivo é fortale-
cer o desenvolvimento susten-
tável nos municípios e ampliar 
as boas práticas ambientais no 
setor agropecuário.
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Chikungunya: Casos voltam 
a ‘explodir’ e mais 200 são 
confirmados em uma semana 
Cascavel – Os números de 
casos de Febre Chikungunya 
não param de subir. Em surto 
desde dezembro do ano pas-
sado, a cidade contabiliza 
novas vítimas e nesta semana 
mais 205 casos foram confir-
mados, passando de 427 para 
633 casos positivos. Os dados 
foram revelados nesta quinta-
-feira (20) pela Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde) que voltou 
a pedir a colaboração de toda 
população, principalmente na 
Região Norte, onde se concen-
tram mais de 80% dos casos. 

Do total de casos que a 
cidade tem, 207 deles são de 
moradores do Bairro Brasma-
deira, 106 do Interlagos, 58 do 
Brasília, 56 Morumbi, 54 do 
Floresta, 42 do Periollo e 36 do 
São Cristóvão. Além disso, tem 
casos confirmados em diver-
sos outros bairros como Uni-
versitário, Cascavel Velho, Cen-
tro, Canadá, Neva, Pacaembu, 
Cancelli, Cataratas e até nos dis-
tritos como Rio do Salto e São 
João do Oeste. 

De acordo com a gerente de 
Vigilância em Saúde Ambiental, 
Clair Wagner, deste montante 
de casos foi confirmado por 
meio de exame e o restante por 
avaliação clínica e epidemio-
lógica, que é a avaliação dos 
dados do prontuário, dos dados 
clínicos do paciente – avaliação 
que é feita por um profissional 
médico nas últimas semanas. 
Além disso, a cidade tem 35 
casos confirmados de dengue. 

“Podemos fazer avaliação 
clínica e epidemiológica, por-
que a cidade está em surto, 
principalmente na Região Norte. 
Os pacientes daquela locali-
dade que tiveram contato com 
outras pessoas que estavam 
com a doença, ou até da mesma 
família, não têm o resultado 
de exame, mas a avaliação do 
prontuário indicou, então esse 
aumento de 166 casos continua 
sendo preocupante porque nós 
continuamos positivando tam-
bém por exames de forma bas-
tante elevada”, disse ela. 

LIDERANÇA RUIM
Cascavel continua lide-

rando o número de casos de 
todo o Estado, que pelo  bole-
tim estadual tem 595 casos 

confirmados – lembrando que 
primeiro os casos são confirma-
dos no Município, para depois 
os dados serem repassados ao 
Estado. 

NOVO LIRAA
A partir da próxima segunda-

-feira (24) até a quarta-feira (26) 
os agentes de endemias estarão 
realizando o 2º LIRAa (Levanta-
mento de Índice Rápido e Amos-
tral do Aedes Aegypti). Eles vão 
vistoriar cerca de 4.750 imóveis 
neste período, para o levanta-
mento do índice de infestação 
no Município.

No 1º ciclo realizado em feve-
reiro de 2025, o Município regis-
trou 4,8%, considerado de 
alto risco para infestação geral, 
sendo que o preconizado pelo 
Ministério da Saúde é de até 1%.

Os quarteirões sorteados 
estão distribuídos em 122 locali-
dades cadastradas no Programa 
de Controle de Endemias, ou 
seja, serão realizadas visitas em 

todos os bairros de Cascavel. 
Durante a realização do LIRAa 
é realizada técnica de pesquisa 
larvária sendo coletadas larvas 
em 100% dos depósitos encon-
trados em cada domicílio, o que 
permite, além de quantificar as 
amostras, identificar o tipo de 
criadouro, evidenciando a pre-
valência de criadouros em cada 
estrato. Desta forma, mesmo os 
imóveis que já foram visitados 
recentemente serão inspeciona-
dos novamente.

A Secretaria de Saúde pede 
colaboração na recepção dos 
agentes de Endemias para a 
realização da vistoria, lem-
brando sempre dos cuidados.

A atividade é fundamental 
para atualizar o índice de infes-
tação por Aedes no Município. 
A partir dos dados, a Secretaria 
de Saúde, por meio do Setor Con-
trole de Endemias, programará 
ações de tratamento e outras 
ações intersetoriais necessárias 
nas áreas de maior risco.

A Secretaria de Saúde pede colaboração na recepção dos 
agentes de Endemias para a realização da vistoria

SECOM

Expo Umuarama 
2025
A Expo Umuarama 2025, de 
13 a 23 de março, celebrará 
50 anos com shows de 
Luan Santana, Murilo Huff, 
Lauana Prado, Padre Regi-
naldo Manzotti, Zé Neto e 
Cristiano, Hugo e Guilherme, 
Bruno e Marrone e Simone 
Mendes. O evento terá 
entrada gratuita em alguns 
dias e espera reunir 300 mil 
visitantes no Parque Dario 
Pimenta da Nóbrega. É uma 
das maiores feiras agrope-
cuárias do Paraná, reunindo 
expositores de diversos seto-
res, como agricultura, pecuá-
ria, indústria e comércio.

Soberania
O deputado federal Filipe 
Barros (PL-PR) foi eleito 
nesta quarta-feira (19) como 
presidente da Comissão 
de Relações Exteriores e 
Defesa Nacional da Câmara 
dos Deputados. Barros des-
tacou que o fortalecimento 
da soberania nacional será 
prioridade em seu mandato 
à frente do colegiado. “Não 
há soberania sem povo 
[…] É um dos temas mais 
discutidos no mundo todo, 
e aqui certamente não será 
diferente.”

Suínos
O Paraná atingiu em 2024 a 
maior participação da histó-
ria na produção nacional de 
suínos, com 12,4 milhões 
de animais abatidos, repre-
sentando 21,5% do total do 
Brasil, segundo dados do 

IBGE. O crescimento de 79% 
na última década superou 
a média nacional de 55%, 
consolidando o estado como 
o segundo maior produtor do 
país, atrás apenas de Santa 
Catarina. Esse avanço refle-
te-se também na geração 
de empregos, com 4.060 
vagas criadas em frigoríficos 
paranaenses em 2023, 
responsáveis por 67% das 
novas contratações formais 
no setor.

Cooperativa
A Lar Cooperativa Agroin-
dustrial completou, nesta 
semana, 61 anos de uma 
trajetória. As comemorações 
deste novo ciclo tiveram 
início no dia 18 de março 
com a reunião do Conse-
lho Consultivo, que reúne 
líderes associados dos três 
estados de atuação da Lar 
– Paraná, Mato Grosso do 
Sul e Santa Catarina. Este 
grupo, que representa os 
mais de 14 mil associados 
da cooperativa.

Pacto Global
O Departamento Nacional 
do Senac acaba de dar um 
passo importante em sua 
jornada de compromisso 
com a sustentabilidade, ao 
ingressar no Pacto Global da 
ONU no Brasil. A iniciativa 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU) visa mobilizar 
a comunidade empresarial 
na adoção e promoção de 
dez princípios universais nas 
áreas de direitos humanos, 
trabalho, meio ambiente e 
combate à corrupção.

Outono no Paraná
O outono no Paraná será marcado por temperaturas mais 
amenas e chuvas moderadas em todo o estado, segundo 
o Simepar. A estação terá temperaturas acima da média, 
mas mais amenas em comparação ao outono passado. 

Até domingo (23), o clima será estável, com temperaturas 
amenas e nevoeiros pela manhã, e tardes mais quentes.

Publicação do Edital de Pregão Eletrônico nº 90001/2025
UASG 160524 (15º B LOG) - Cascavel/PR

Objeto: Contratação de empresa especializada em reparo e manutenção de 
máquinas e equipamentos em geral, para o 15° Blog e Organizações Militares 
pertencentes ao GCALC da 15º Bda Inf Mec
A sessão terá sua abertura às 10:00 horas do dia 03 de abril de 2025.

Retirada do edital: Por meio do sítio www.compras.gov.br
Demais informações no próprio edital.
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EXÉRCITO BRASILEIRO
15º BATALHÃO LOGÍSTICO

MINISTÉRIO DA 

DEFESA

COLABORAÇÃO
Clair Wagner pediu a colaboração de toda a população para o 

controle do vetor que cresce a cada semana, sendo que estes são os 
dados de casos apenas deste ano, fora os que foram confirmados no 
ano passado, no início do verão. “Precisamos que a população faça 
a sua parte, já que a mudança deste cenário está nas mãos de cada 
cidadão. Por enquanto, o fumacê não está sendo cogitado porque 
já foram feitos seis ciclos e ele só mata o mosquito alado, ou seja, 
aquele que já está circulando”, frisou. 

A diretora lembrou ainda que a Sesau está disponibilizando a colo-
cação de caçambas em diversos pontos da Região Norte, com objetivo 
de auxiliar e viabilizar aos moradores o descarte correto do lixo que pode 
acumular água, mas para isso, é necessário que as pessoas tenham a 
consciência de manter a sua casa, o terreno baldio ao lado e o bairro 
todo limpo, para evitar que mais pessoas fiquem doentes. 

Ela lembrou ainda que nestas temperaturas e com o clima de chuva 
e de calor, o mosquito leva de dois a três dias para desenvolver a larva, 
o que incentiva o morador a fazer uma vistoria mais frequente. 
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Explica aí, doutor
O Diretor-Geral da PF, Andrei 
Rodrigues, sentiu o peso da 
responsabilidade na “gin-
cana” lançada pela institui-
ção, a competição entre as 
Superintendências, criticada 
por todas as categorias da 
corporação. Andrei chamou 
dirigentes de sete associa-
ções de classe da PF para 
uma reunião hoje de manhã 
na sede da PF, em Brasília. 
Pelo apurado, vai ouvir muita 
reclamação, e cobranças 
sobre o orçamento deste 
ano para operações. 

IA na Comissão
Depois de ser cotado para 
Líder do Governo e ter 
visitado o presidente Lula da 
Silva no Alvorada ano pas-
sado, o deputado Ricardo 
Barros (PP-PR) assumiu 
a Comissão de Ciência, 
Tecnologia e já deu a pauta: 
“Temos que entregar à 
sociedade algum avanço, 
seja na política de data Cen-
ter, seja na Inteligência Artifi-
cial. Importante que a gente 
possa fazer que o debate da 
Comissão produza efetivos 
resultados”. 

Conexão Recife-SP
Fred Amâncio, que finaliza 
seu ciclo na secretaria de 
Educação do Recife no 
fim do mês, será o novo 
Diretor de Parcerias Insti-
tucionais da organização 
sem fins lucrativos Motriz. 
Ele aceitou o convite, feito 

pela diretora-executiva Joice 
Toyota, e ficará responsá-
vel pelos relacionamentos 
institucionais e filantrópicos 
da organização, contribuindo 
para a implementação de 
seus programas. 

A cerva Azul
A Azul Linhas Aéreas fez 
um levantamento curioso 
sobre seus passageiros, e 
animador para quem gosta 
de uns goles nas alturas 
– e constatou alto nível de 
satisfação. Em 2024, mais 
de 36 mil passageiros da 
ponte aérea Rio-SP consu-
miram latas de cerveja nos 
voos. O volume de oferta de 
cerveja foi tão grande que, 
se empilhadas, as latas 
formariam uma torre equi-
valente a 113 estátuas do 
Cristo Redentor, um sobre o 
outro. 

Hambúrguer 
natureba
A união entre cientistas e 
quebradeiras de coco da 
região da Amazônia Mara-
nhense resultou na criação 
de um “hambúrguer” de 
babaçu – o produto contém 
13,17% de proteína a cada 
100g.  A iniciativa con-
tou com participação das 
quebradeiras da região e 
pesquisadores da Embrapa. 
A farinha da amêndoa do 
babaçu, usada na produção 
do hambúrguer, é prove-
niente dos resíduos da 
extração do óleo do coco.  

Tarcísio é candidato 
Por mais que negue publica-
mente, o governador de São 

Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Rep), será candidato à 

Presidência da República em 
2026. A decisão surgiu logo 
após a reeleição do prefeito 

Ricardo Nunes na capital 
paulista. O vice-governador 
Felício Ramuth (PSD) tem 
dito a amigos que ganhará 
um ano de mandato como 
governador – mais uma prova. A chapa esboçada, hoje, é 

Tarcísio ao Palácio do Planalto; O prefeito Nunes candidato ao 
Palácio dos Bandeirantes; e o secretário de Segurança, Gui-

lherme Derrite, concorrerá ao Senado, numa das duas vagas. 
O mistério é por qual partido Tarcísio será candidato. Hoje 
no Republicanos e um bolsonarista, ele é assediado pelo 

presidente do centrista PSD, Gilberto Kassab, com quem tem 
boa relação pessoal e política. Tarcísio de Freitas teve um 

aumento para 60,5% de aprovação e 34,4% de desaprovação 
na capital paulista, segundo o Paraná Pesquisas. 

Orçamento aprovado com
relatório da CMO e votação
no plenário no mesmo dia
Brasília - O Congresso apro-
vou ontem (20) o projeto de 
lei orçamentária, a LOA de 
2025 (PLN 26/2024). O texto, 
aprovado três meses após o 
prazo, traz um teto de des-
pesas sujeitas ao arcabouço 
fiscal de R$ 2,2 trilhões e uma 
folga de recursos (superávit) 
superestimada pelo relator 
da matéria em R$ 15 bilhões. 

“Emendas garantidas”
De acordo com publicação da 

Folha de São Paulo, o acordo para 
votação foi costurado pela 

ministra da Secretaria de 
Relações Institucionais, Gleisi 
Hoffmann, diretamente com o 
presidente da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
o presidente do Senado, Davi 
Alcolumbre (União Brasil-BA). A 
ministra assumiu compromisso 
com o pagamento de emendas 
parlamentares de 2024 e a apre-
sentação de um cronograma para 
liberação.

No relatório aprovado pela 
CMO que definiu a LOA, o senador 
Angelo Coronel reservou mais de 
R$ 50 bilhões para o pagamento 
de emendas parlamentares, espe-
cialmente as de execução obri-
gatória, como as individuais e de 
bancadas estaduais. 

Apesar de negociar longa-
mente a aprovação, o governo 
não conseguiu resolver o pro-
blema e garantir recursos sufi-
cientes e específicos para o pro-
grama Pé-de-Meia, que tem custo 
projetado em R$ 13 bilhões para 
este ano e é uma das apostas 
de Lula para cativar eleitores de 
olho em 2026. Coronel disse que 
os valores do programa poderão 
ser complementados ao longo 
do ano com o envio de projetos 
de lei para abertura de créditos 
adicionais.

Um dos acordos feitos pelo 
governo prevê o envio, em 60 
dias, de um projeto de alteração 
do Orçamento com a dotação 
do valor necessário para cobrir 
o Pé-de-Meia até o fim do ano. 
Vale lembrar que inclusão do pro-
grama na peça orçamentária foi 
determinada pelo TCU (Tribunal 
de Contas da União), que deu ao 
governo, em fevereiro, 120 dias 
para ajustar o texto.

“Minha Casa” e “Vale-Gás”
Dois programas sociais que são “carros-chefes” do governo petista 

também foram privilegiados no orçamento. O relatório de Ângelo Coro-
nel trouxe previsão de R$ 18,1 bilhões para a faixa 3 do Minha Casa, 
Minha Vida. Essa faixa atende famílias que ganham de R$ 4.700,01 a 
R$ 8.000 mensais. O orçamento aprovado ainda prevê R$ 3,6 bilhões 
para o Vale-Gás. Na proposta enviada em 2024, o governo previa apenas 
R$ 600 milhões para o programa, mas precisou complementar o texto 
com outros R$ 3 bilhões.

Na CMO (Comissão Mista 
de Orçamento), o projeto foi 
aprovado no início da tarde 
com votação simbólica. O 
texto final do senador relator 
Angelo Coronel (PSD-BA) foi 
apresentado na madrugada 
de quinta-feira e passou por 
votação simbólica na comis-
são no início da tarde. 

SEM DEBATE
No plenário, deputados e 

senadores se revezaram nas 
críticas pela falta de tempo 
para analisar o projeto. 

Ao final, um acordo garan-
tiu a votação também simbó-
lica com registro dos votos 
contrários do partido Novo 
e do deputado Kim Kata-
guiri (União Brasil-SP). “O 
relatório, com mais de 3 mil 
páginas, só foi publicado de 
madrugada. Como debater 
algo tão importante assim? 
Em um país sério, isso jamais 
aconteceria. Lamentável!”, 
escreveu a líder da Minoria 
na Câmara, deputada Caro-
line de Toni (PL-SC), em seu 
perfil na rede X.

O líder da Oposição no 
Senado, Rogério Marinho 
(PL-RN), disse que peça orça-
mentária tem vários pontos 
críticos que buscam apenas 
resgatar a popularidade do 
presidente Lula (PT), que 
tem seu governo e atuação 
pessoal com avaliação nega-
tiva junto a opinião pública. 
“O desespero desse governo 
está subtraindo recursos do 
Fundo Social que é o fundo 
de compensação do pré-sal 
que não serve para essa des-
tinação. É mais um drible que 
é dado nas contas públicas 
brasileiras. O governo passou 
três vezes por cima do arca-
bouço e não respeitam nem 
o que fazem”, disse.

SUPERÁVIT
O relator Angelo Coronel 

destacou o superávit — sobra 
de valores após gastos do ano 
— de R$ 15 bilhões para 2025. 
Esse valor é mais de quatro 
vezes o previsto no texto ori-
ginal, enviado pelo Poder 
Executivo. O valor, segundo 
ele, respeita a meta fiscal de 
déficit zero — com tolerân-
cia de até R$ 31 bilhões, para 
mais ou para menos — pre-
visto na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias. O superávit serve 
para custear gastos futuros 
sem previsão no Orçamento 
(créditos adicionais) e para 
diminuir a dívida pública.

MUDANÇAS
O texto aprovado aumen-

tou R$ 11,9 bilhões em despe-
sas com relação ao projeto do 
governo federal, totalizando 
R$ 5,7 trilhões. Esse valor 
inclui despesas que ficam 
fora do limite de gastos esti-
pulado pelo arcabouço fiscal, 
como as do Fundeb (Fundo 
de Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica) e 
as transferências constitucio-
nais e legais a estados, muni-
cípios e Distrito Federal.

A área mais beneficiada 
no texto aprovado pelo Con-
gresso, com relação ao pro-
jeto original, foi a saúde, com 
aumento de R$ 24,4 bilhões. 
Esse valor é um reflexo da exi-
gência legal de que metade 
das emendas individuais seja 
para essa função. Em núme-
ros relativos (proporcionais), 
as mudanças mais significa-
tivas foram nas autorizações 
de gastos em esporte e lazer 
— mais de seis vezes o valor 
inicial de R$ 435 milhões — e 
em urbanismo — mais de três 
vezes os R$ 2,8 bilhões suge-
ridos pelo governo. 
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Assim como no Oeste, Bahia também
tem invasores que se dizem indígenas
Cascavel  – Ledo engano 
quem pensa que invaso-
res que se dizem indíge-
nas é uma realidade vivida 
somente em áreas ocupadas 
há mais de um ano nos muni-
cípios de Terra Roxa e Guaíra, 
no Oeste do Paraná. Nos últi-
mos dias, conflitos armados 
têm provocado terror no 
estado da Bahia e no Espírito 
Santo, envolvendo a polícia 
e invasores que afirmam ter 
descendência indígena.

De acordo com o presi-
dente da FPA (Frente Parla-
mentar da Agropecuária), 
deputado federal  Pedro 
Lupion, os atos cometidos 
contra os produtores rurais 
daqueles estados não se 
restringem apenas ao MST 
(Movimento dos Sem-Terra). 
“Há grupos armados infiltra-
dos, uma grilagem forte. Ban-
dos armados que expulsam 
os proprietários das terras”, 
comenta. “Se trata de um 
problema sério e precisamos 
de uma intervenção urgente 
antes que se transforme em 
uma guerra campal”, acres-
centou Lupion.

Na quinta-feira (20), as 
polícias militar e civil da 
Bahia deflagraram a opera-
ção Pacificar, em Prado, no 

extremo Sul daquele estado. 
O objetivo principal foi desar-
ticular grupos armados, infil-
trados no conflito entre inva-
sores e produtores rurais. 
Foram cumpridos 12 manda-
dos de busca e apreensão. Ao 
todo, dez pessoas já haviam 
sido presas até o fim da tarde 
de quinta-feira.

Por meio de nota enca-
minhada à imprensa, as 
autoridades de segurança 
afirmaram que a operação 
investiga grupos de “supos-
tos indígenas” que justificam 
a ação como retomada de 
terras ancestrais, o mesmo 
que ocorre nos municípios 
do Oeste paranaense. Sob 
os grupos, pesa a acusação 
de roubos a móveis e veícu-
los e de saques a produções 
agrícolas.

O presidente da Agronex 
(Associação do Agronegócio 
do Extremo Sul da Bahia), 
Mateus Bonfim, alerta para 
o impacto das invasões na 
região. Segundo ele, mais 
de 81 propriedades foram 
invadidas desde 2022, resul-
tando na perda de cerca de 
mil postos de trabalho e um 
prejuízo estimado em mais 
de R$ 500 milhões.

S e g u n d o  B o n f i m ,  a 

Copel promete rever projetos para atender produtores de Palotina
Cascavel - Há mais de uma 
década, o Sindicato Rural de 
Palotina trabalha para ame-
nizar as constantes quedas 
e oscilações de energia que 
chega ao produtor rural, cau-
sando transtornos econômicos 
e também “desestruturação 
do psicológico” das famílias e 
colaboradores diante do risco 
de inviabilidade das ativida-
des de produção de proteí-
nas animais. O sindicato tem 
apresentado à Copel, material 
comprobatório dos pontos e 
situação das redes de trans-
missão que estão com suas 
manutenções e atualizações 
muito abaixo da evolução téc-
nica que o setor produtivo no 
campo possui para manter alta 
produtividade, respeitando as 
condições de manejo e bem-
-estar animal, onde a energia 
elétrica é o insumo principal. 

“Temos deixado muito claro 

para a Copel que nada adianta 
uma mega planta frigorífica se 
no campo não podemos pro-
duzir a matéria prima. Outra 
exposição foi o Estado se trans-
formar na quarta maior econo-
mia e o Paraná um verdadeiro 
supermercado. Mas diante da 
atual situação da energia elé-
trica, o custo para o produtor 
tem sido um desafio e podendo 
levar a paralisação das ativida-
des, causando um problema 
econômico e social na região”, 
diz o presidente do Sindicato 
Rural, Edmilson Zabott.

“DENTRO DA PORTEIRA”
Este trabalho intenso do 

Sindicato junto à Copel e ao 
Governo do Estado foi para 
que a equipe técnica da área 
de transmissão e manutenção 
de redes conheça como no 
setor produtivo dentro da por-
teira, bem como fora dela, é 

conduzida a produção e os volu-
mes de produção que transfor-
maram o Paraná na referência 
de produção de alimentos. “E 
para nossa surpresa, o sindi-
cato rural recebeu da diretoria 
no dia 10 de março uma ligação 
informando do deslocamento 
da principal equipe técnica da 
Copel para uma reunião”.

Na oportunidade, a equipe 
técnica explanou a nova forma 
de atuação da Copel, diante da 
privatização, e da nova direto-
ria da Copel, quando deixaram 
claro a preocupação diante das 
explanações e exposições apre-
sentadas pelo Sindicato Rural 
e C.Vale. A diretora, ao conhe-
cer os projetos da C.Vale e dos 
produtores, ficou impressio-
nada pelo tamanho das estru-
turas e os projetos de aumento 
de produção para um futuro 
muito próximo. Ela deixou 
claro a necessidade urgente de 

rever os projetos de ampliação 
e melhorias para atender os 
setores envolvidos na produção 
bem como atender as deman-
das do setor urbano.

Participaram desta reunião 
o presidente do Sindicato, 
Edmilson Zabott, a diretoria 
da C.Vale, por meio do vice-
-presidente Ademar Pedron 

e o diretor Executivo, Edio J. 
Schreiner, o secretário Geral da 
C.Vale, Walter Dal Boit, a vice-
-prefeita de Palotina, Judith 
Sendtko, o prefeito de Maripá, 
Rodrigo Schanoski e o repre-
sentante do prefeito de Fran-
cisco Alves participaram, bem 
como técnicos da C.Vale e o 
representante da Cerpa, Noeli.

motivação das invasões não 
está apenas na reivindica-
ção territorial, mas também 
no interesse econômico. Ele 
também destaca que as ter-
ras invadidas são estrate-
gicamente escolhidas pelo 
seu valor econômico. “Sem-
pre são áreas produtivas, 
que valem muito dinheiro. 
O objetivo é financeiro. Uma 
propriedade invadida no dia 
1º de janeiro, por exemplo, 
tem previsão de colher cerca 
de 4 mil sacas de café, mas 
segue sob posse dos invaso-
res. O prejuízo é incalculável 
para o proprietário e para 
toda a cadeia produtiva”, 
alerta Bonfim.

MARCO TEMPORAL
Bonfim defende a aprova-

ção do Marco Temporal e a 
modernização das leis sobre 
terras indígenas. “Hoje, os 
indígenas vivem sob tutela da 
Funai e não podem explorar 
economicamente suas terras. 

Isso os leva à marginalidade 
e a atuar de forma ilegal. A 
indefinição sobre o Marco 
Temporal abriu brechas para 
essas invasões, que usam o 
discurso de reivindicação ter-
ritorial, mas têm claro obje-
tivo econômico”, explica.
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Abras aponta queda de 4,25% no
consumo dos brasileiros em fevereiro
Brasília – O consumo nos lares 
brasileiros, medido pela Associa-
ção Brasileira de Supermercados 
(Abras), caiu 4,25% em fevereiro 
deste ano na comparação com o 
mês anterior. Em relação a feve-
reiro do ano passado, porém, 
houve aumento de 2,25%. 

No acumulado do primeiro 
bimestre, a alta é de 2,24%. O 
resultado abrange os formatos 

de loja atacarejo, supermercado 
convencional, loja de vizinhança, 
hipermercado, minimercado e 
e-commerce. Todos os indicado-
res são deflacionados pelo Índice 
Nacional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), medido pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

Segundo a Abras, o desempe-
nho de fevereiro foi influenciado 

pelo fato de que, nos dois primei-
ros meses do ano, o orçamento 
das famílias é pressionado por 
despesas obrigatórias, como rea-
justes das mensalidades escola-
res, transporte e tributos. 

“Assim, há priorização de 
gastos fixos, com consequente 
redução do consumo de outros 
itens no período”, diz a Abras. 
Além desses fatores, o mês mais 

BC não pode ‘dar cavalo de pau’, 
diz Haddad sobre nova alta dos juros
Brasília – O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, declarou 
nesta quinta-feira (20) que o 
Banco Central possui a respon-
sabilidade de controlar a inflação 
e está se empenhando em esta-
belecer uma meta desafiadora. 
Ele defendeu o atual presidente 
da instituição, Gabriel Galípolo, 
em relação ao aumento das taxas 
de juros, ressaltando que a nova 
administração enfrenta desafios 
herdados da gestão anterior.

“Você não pode, na presi-
dência do Banco Central, dar 
um cavalo de pau depois que 
se assumiu. Isso é uma coisa 
muito delicada. Um novo presi-
dente, com os novos diretores, 
eles têm uma herança a admi-
nistrar, mais ou menos como eu 
tive uma herança a administrar 
em relação ao Paulo Guedes”, 
disse Haddad.

Haddad destacou que o Banco 
Central deve agir sempre que a 
inflação ultrapassar os limites 
definidos pelo Conselho Monetá-
rio Nacional. A meta central esta-
belecida pela instituição é de 3%, 
com uma margem de tolerância 
de 1,5 ponto percentual, tanto 
para cima quanto para baixo.

Governo começa a cobrar pessoas que receberam 
o Auxílio Emergencial indevidamente na pandemia
Brasília – O Ministério do Desen-
volvimento e Assistência Social 
e Combate à Fome (MDS) deu 
início à recuperação de valores 
pagos indevidamente a benefi-
ciários do Auxílio Emergencial, 
concedido durante a pandemia. 
Aqueles que receberam o auxí-
lio nos anos de 2020 e 2021, mas 
que não se enquadravam nos 

critérios estabelecidos, estão 
sendo convocados a restituir os 
montantes recebidos.

Um levantamento realizado 
pela Controladoria-Geral da 
União (CGU) em 2022 apontou 
que o governo federal pagou o 
Auxílio Emergencial a aproxima-
damente 135,7 mil pessoas que 
já haviam falecido, resultando 

em um total de R$ 336,1 milhões 
em pagamentos indevidos.

Desde o dia 6 de março, o 
ministério começou a notifi-
car cidadãos que apresentam 
indícios de irregularidades. As 
comunicações estão sendo fei-
tas por meio de SMS, e-mails 
e pelo aplicativo Notifica. O 
pagamento deve ser efetuado 

em até 60 dias a partir da data 
da notificação, podendo ser 
feito à vista ou parcelado em 
até 60 vezes, desde que o valor 
da parcela não seja inferior a R$ 
50. Para auxiliar na regulariza-
ção da situação, o site do MDS 
disponibiliza informações sobre 
como proceder para a devolu-
ção voluntária dos valores.

curto e a realização do carnaval 
em março também influencia-
ram o desempenho mensal.

O vice-presidente da Abras, 
Marcio Milan, afirmou ainda 
que os programas de transfe-
rência de renda direta, o rea-
juste do salário mínimo, os 
pagamentos do PIS/Pasep e 
do lote residual do Imposto 
de Renda, as requisições de 
pequeno valor (RPVs) do Insti-
tuto Nacional do Seguro Social 
(INSS), contribuíram para o 
resultado. 

“Com esses recursos extras 
e a continuidade das políticas 
de transferência de renda, pro-
jetamos um desempenho mais 
favorável para o consumo até o 
fechamento do primeiro trimes-
tre. A pressão inflacionária sobre 
os alimentos persiste, mas esses 
estímulos devem contribuir para 
sustentar o poder de compra das 
famílias”, acrescentou Milan.

AUMENTOS
De acordo com a Abras, o 

valor da cesta de 35 produtos 
de largo consumo (alimentos, 
bebidas, carnes, produtos de lim-
peza, itens de higiene e beleza) 

AJUSTE
Recentemente, a projeção de 

inflação para 2025 foi ajustada de 
5,2% para 5,1%, embora ainda 
permaneça acima do limite supe-
rior da meta. O Comitê de Polí-
tica Monetária (Copom) decidiu 
aumentar a taxa Selic de 13,25% 
para 14,25% ao ano, indicando 
que novos aumentos nas taxas 
de juros são esperados na pró-
xima reunião.

As expectativas de inflação 
têm se deteriorado, dificultando 
a aproximação da inflação à 
meta estabelecida. Além disso, há 
apreensão em relação à política 

fiscal mais expansiva do governo 
Lula. O governo apresentou 
medidas para estimular a econo-
mia, como a criação de um novo 
modelo de consignado privado e 
a liberação do saldo do FGTS.

Entretanto, existe preocupa-
ção com a resistência do Con-
gresso em relação à proposta de 
ampliação da faixa de isenção do 
Imposto de Renda, o que pode 
impactar ainda mais as expec-
tativas econômicas. A situação 
atual exige atenção redobrada 
para que as metas de inflação 
sejam cumpridas e a estabilidade 
econômica seja mantida.

aumentou 0,73%, passando 
de R$ 800,75 para R$ 806,61 na 
média nacional. O destaque do 
mês foi a elevação expressiva 
nos preços dos ovos (+15,39%), 
observado desde a segunda 
quinzena de janeiro, fazendo 
com que o produto fosse o item 
com maior variação de janeiro 
para fevereiro. As maiores 
altas ocorreram na Região Sul 
(+23,24%). Em seguida aparece 
o café torrado e moído (+10,77%) 
que manteve a tendência de alta. 

EXPECTATIVA PARA 
A PÁSCOA

Mesmo com alta de 12,5% 
no preço de produtos típicos de 
Páscoa na comparação com o 
ano passado, o setor de super-
mercados estima que o con-
sumo pode crescer  entre 8% e 
12% no período. 
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Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.518,00 20% R$ 303,60

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % JAN FEV ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,16 1,31 1,47 5,06

IGP-M (FGV) 0,27 1,06 1,33 8,44

IGP-DI (FGV) 0,11 1,00 1,11 8,78

Índice JAN FEV MAR

IGP-M (FGV) 1,0654 1,0675 1,0844

IGP-DI (FGV) 1,0686 1,0727 1,0878

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 13,25%  | TJLP: 7,97%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:8ª parcela

vence em 27/12, com juros Selic de 6,13%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

17/2 a 17/3 0,5745 0,5745 0,0741

18/2 a 18/3 0,5746 0,5746 0,0742

19/2 a 19/3 0,5745 0,5745 0,0741

20/2 a 20/3 0,6087 0,6087 0,1082

21/2 a 21/3 0,5747 0,5747 0,0743

Ações % R$

Petrobras PN +0,22% 36,24

Vale ON -0,31% 57,24

ItauUnibanco PN -0,93% 32,08

Hapvida ON -0,44% 2,25

Embraer ON -6,72% 73,96

Minerva ON +8,41% 6,06

IBOVESPA: -0,42% 131.954 pontos

Iene 148,85

Libra est. 0,77

Euro 0,92

Peso arg. 1069,25

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,5% 5,6750 5,6760 -4,1%

PTAX  (BC) -0,1% 5,6622 5,6628 -3,2%

PARALELO +0,5% 5,5700 6,0000 -3,4%

TURISMO +0,5% 5,5700 5,9800 -3,4%

EURO -0,3% 6,1418 6,1430 +1,0%

R$/m2 JAN FEV %m %ano %12m

Paraná 2.441,87 2.450,59 0,36 0,64 6,36

Oeste 2.492,43 2.500,19 0,31 0,61 6,62

Norte 2.458,64 - 1,82 1,82 12,59

DÓLAR 20/03

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 20/03 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA JAN a DEZ 2025

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1984,00 

II R$ 2057,00 

III R$ 2123,00 

IV R$ 2275,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/25 a dez/25)

JAN FEV MAR
TJLP (%) 7,97 7,97 7,97

Sal. mínimo 1.518,00 1.518,00 1.518,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mai/25 1.013,00 4,75 -4,7%

FARELO mai/25 297,10 -0,60 -2,5%

MILHO mai/25 469,00 7,00 -8,5%

TRIGO dez/24 557,25 -6,25 -7,2%

SOJA 118,86 -0,1% -1,5% 117,00

MILHO 69,50 0,0% 7,6% 69,00

TRIGO 77,18 0,2% 4,7% 78,00

BOI GORDO 303,10 -0,2% -3,1% 295,00

SUINO 8,46 -1,3% -6,6% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 20/03 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 20/03 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 20/03 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 127,50 -1,2% -1,2%

SOJA Paranaguá 136,00 0,7% 3,0%

MILHO Cascavel 72,00 0,0% 5,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.518,00) 7,5%

De R$ 1.518,01 a R$ 2.793,88 9%

De R$ 2.793,89 a R$ 4.190,83 12%

De R$ 4.190,84 a R$ 8.157,41 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.518,00 5% R$ 75,90

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,35

Peso arg. R$ 0,005

R$1: 1.406,07 guaranis



por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
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Ibiapina inicia um novo capítulo 
Alfredinho Ibiapina está prestes a fazer sua estreia na Nascar Brasil. 
Aos 16 anos, ele será caçula da categoria e competirá pela equipe 
Full Time Sports, conduzindo um carro Ford Mustang, numeral 8. A 
decisão de integrar a categoria associada à Nascar americana, uma 
das maiores e mais competitivas do segmento de competições de 
alto desempenho do planeta, surgiu a partir do convite de Arthur 
Gama, atual campeão da Stock Light e que nesta temporada atua na 
Stock Car Pro, pela equipe Full Time Sports. 

Automóvel Clube divulga nota de 
repúdio e em apoio ao seu diretor

O Automóvel Clube de Cas-
cavel divulgou nota de repúdio 
e indignação, assinada pelo 
presidente Edson Massaro e 
com apoio dos demais dire-
tores. A nota tem o intuito de 
esclarecer acontecimentos de 
eventos no autódromo Zilmar 
Beux, em que um diretor do 
clube e um funcionário público 
foram ameaçados.

A íntegra da nota do Auto-
móvel Clube de Cascavel é a 
seguinte:

“- O ACC foi fundado em 
30 de novembro de 1966, 
cuja função está diretamente 
ligada com os eventos esporti-
vos ligados ao esporte motor, 
englobando competições auto-
mobilísticas (nacionais, inte-
restaduais, estaduais e muni-
cipais), track day, arrancadas, 
treinos, exposições, encon-
tros, etc, sendo filiado a FPRA 
– Federação Paranaense de 
Automobilismo, diretamente 
ligada CBA – Confederação 
Brasileira de Automobilismo, 
fazendo parte Sistema Nacio-
nal de Desporto.

- A sede da entidade sem-
pre foi o Autódromo Zilmar 
Beux de Cascavel, estando 
ligada a sua construção na 
década de 70, juntamente com 
a empresa Autódromo S/A, e 
desde então vêm zelando pela 
referida praça esportiva, tanto 
quando era privada, quanto 
após ter sido incorporada ao 
patrimônio público via doa-
ção, primando conservação da 
mesma, e fiscalizando a regu-
laridade de eventos esportivos 
automobilísticos realizados em 
nosso Município.

- Dessa forma, viemos a 
MANIFESTAR O NOSSO REPÚ-
DIO E INDIGNAÇÃO quanto ao 
evento ocorrido no domingo, 
dia 09 de março de 2025, em 
relação à empresa promo-
tora, que solicitou a referida 
praça para uma exposição 

O Autódromo Zilmar Beux é hoje uma “indústria” que precisa ser bem cuidada, para atrair grandes eventos, 
turismo de evento e divisas para Cascavel
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de caminhões e carros, com 
música ao vivo de DJ’s e outros.

- No referido evento foram 
cometidas diversas irregulari-
dades, como: depredação do 
patrimônio público (rompimento 
de cabos de aço que davam 
acesso à pista de velocidade); 
a utilização da pista de veloci-
dade de forma irregular (circu-
lação de carretas e furgões em 
velocidade); burnaut; cavalo de 
pau; diversas churrasqueiras na 
área de boxes; ameaças a fun-
cionários públicos; ameaças ao 
diretor do ACC, etc. Ressaltando 
que a autorização havia para 

ser utilizada apenas a área dos 
boxes e não da pista.

- As práticas abusivas e des-
respeitosas citadas vão contra 
as normas do Autódromo Zil-
mar Beux de Cascavel, alvo de 
nosso REPÚDIO E INDIGNAÇÃO, 
por desobedecer, frontalmente, 
regras para a conservação de 
bem público, segurança das 
pessoas ali presentes e amea-
ças a pessoas que zelavam 
pelo autódromo.

- Consideramos que as refe-
ridas práticas abusivas fazem 
retroceder a implementa-
ção de melhorias que o Poder 

Público, com o apoio do ACC e 
da sociedade organizada, vêm 
fazendo no Autódromo Zilmar 
Beux de Cascavel, pois além de 
transformar a referida praça 
em palco de baderna generali-
zada, é motivo de depredação 
ao patrimônio público, insegu-
rança dos presentes e, conse-
quentemente, desvaloriza um 
dos cartões postais mais valio-
sos de nossa cidade, pois elevou 
nossa cidade de Cascavel a um 
patamar internacionalmente 
reconhecido pelo autódromo 
aqui instalado.

- Assim, viemos a público 

manifestar TOTAL REPÚBIO e 
INDIGNAÇÃO ao Promotor e 
alguns participantes do evento 
acima descrito, ao mesmo tempo 
que viemos prestar APOIO E SOLI-
DARIEDADE ao Diretor do ACC 
ORLEI PEREIRA DA SILVA e ao 
funcionário público ANDERSON 
ALBERTO OST, que no exercício 
de suas funções foram alvos de 
declarações ameaçadoras profe-
ridas no dia do evento e nas redes 
sociais, por estarem preservando 
um bem público, Autódromo Zil-
mar Beux de Cascavel”.  Automó-
vel Clube De Cascavel, Edson 
Luiz Massaro - PRESIDENTE



    ELIMINATÓRIAS – 13ª RODADA
18h00 Equador  x Venezuela
20h30 Uruguai  x Argentina

COPA DO NORDESTE – 6ª RODADA
20h00  CRB x Ferroviário

JOGAM HOJE
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Esporte Futuro ‘salva’ região
na 2ª rodada da Série Ouro

Cascavel – A segunda rodada 
da Série Ouro não foi nada 
boa para as equipes do Oeste. 
O Esporte Futuro Toledo foi o 
único a conquistar uma vitória 
contra times de outras regiões 
do estado. Itaipulândia e Cas-
cavel Futsal foram derrotados 
e ocupam posições ruins na 
tabela de classificação. A Ser-
pente está na 10ª colocação, 
enquanto o time da beira lago 
é o 14º colocado.

A Serpente Tricolor fez 
um duelo com outro forte 

candidato ao título, o Foz, e 
levou a pior sofrendo uma 
goleada por 5 a 2. A derrota 
revelou algumas falhas na 
equipe que precisam de cor-
reção para os próximos jogos, 
especialmente com a proximi-
dade da estreia na Liga Futsal. 

Já o Itaipulândia foi valente 
diante do Pato Futsal, mas 
não resistiu à força do time do 
Sudoeste e perdeu por 3 a 2. 

Já a vitória do Esporte 
Futuro foi construída sem 
percalços diante do Operário. 

Foz do Iguaçu – Um 
dos representantes 

da região na Divisão 
de Acesso, o Foz do 
Iguaçu segue a sua 
preparação para a 

estreia no dia 12 de 
abril, contra o PSTC. 

Nos últimos dias, 
várias contratações 
foram anunciadas. 
No setor defensivo 
foram contratados 

o lateral-direito Alex 
Rocha e o zagueiro 
Guilherme Truyts. 

Para o meio-campo, 
o último contra-

tado é Sérgio Dias, 
volante que estava 

no interior paulista. 
Outros dois joga-

dores retornam ao 
time após a tempo-
rada de 2024. Car-
los Alberto, expe-
riente meia de 38 

anos, e o atacante 
Alex Oliveira, de 25 

anos, que estava no 
América de Pernam-

buco. No último 
final de semana, o 
time realizou um 
jogo treino con-

tra o 3 de Febrero, 
da primeira divi-
são paraguaia.

Equipe de Foz 
apresenta mais

contratações 
para o Acesso

Estadual terá final do interior
Cascavel – Mais uma vez as 
equipes do interior do estado 
irão decidir o Campeonato 
Paranaense de Futebol. Ope-
rário e Maringá conquista-
ram as vagas atuando fora 
de casa. O Maringá quebrou 

um tabu e venceu o Athletico 
dentro da Ligga Arena, por 3 
a 0, assegurando sua quarta 
final em cinco temporadas. 

Já o Operário passou 
pelo Londrina, nos pênal-
tis,  e tenta conquistar o 

campeonato novamente, 
depois de 10 anos. Ontem 
(20),  a Federação Para-
naense de Futebol confir-
mou a primeira partida da 
final para o próximo sábado, 
em Maringá. 

Lukinha marcou um dos gols 
do Esporte Futuro na primeira 

vitória no campeonato

Lukinha, Vitinho e o goleiro 
Obina marcaram os três gols 
da partida. Com o resultado, o 
Esporte Futuro soma seus pri-
meiros três pontos na compe-
tição e já volta suas atenções 
para o próximo compromisso. 
No domingo (23), às 14h, a 
equipe enfrenta o Campo Mou-
rão, fora de casa, em busca de 
mais um bom resultado na 
Série Ouro.
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Copa Verde terá 
reedição da final

Goiânia - Maior vencedor 
da Copa Verde, com qua-

tro títulos, o Paysandu 
vai em busca do penta-
campeonato em final 
contra o Goiás, que foi 
campeão em 2023, jus-
tamente enfrentando o 
Paysandu. Os dois jogos 
que vão definir o vence-
dor serão realizados em 

abril. O primeiro, com 
mando de campo do 

Papão da Curuzu, será 
no dia 9, no Mangueirão. 
Depois, no dia 23, a par-

tida será no Estádio Hailé 
Pinheiro, em Goiânia.

Para chegar à decisão, o 
Paysandu passou pelo 
São Raimundo-RR na 
semifinal. Na semana 
passada, o confronto 

inicial terminou empa-
tado por 2 a 2. Mas nessa 

quarta (19), atuando 
em casa, o Paysandu 
derrotou a equipe de 
Roraima por 3 a 0 e 

garantiu a vaga na final.

Pela primeira vez na história, COI 
terá uma mulher na presidência

São Paulo - O Comitê Olím-
pico Internacional tem um 
novo presidente. Durante 
a 144ª sessão, os membros 
do COI definiram que Kisrty 
Coventry comandará a enti-
dade pelos próximos oitos 
anos. Ela é a primeira presi-
dente eleita em mais de 130 
anos de história do COI.

A primeira mulher presi-
dente da história do COI é 
campeã olímpica dos 200m 
costas (2004 e 2008). Também 
foi da Comissão de Atletas do 
COI e atualmente faz parte 
do Comitê Executivo da enti-
dade. Além disso, é ministra 
da Juventude, Esporte, Artes 
e Recreação do Zimbábue.

“Estou particularmente 
orgulhosa de ser a primeira 
mulher presidente do COI, e 
também a primeira da África. 
Espero que esta votação seja 
uma inspiração para muitas 

pessoas. Tetos de vidro foram 
quebrados hoje, e estou total-
mente ciente de minhas res-
ponsabilidades como modelo”, 
disse Coventry em discurso 
após anúncio.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Sextou, Áries! Inicie o dia com energia cooperando 
com os outros. À tarde, mantenha o foco no traba-
lho para manter a produtividade. À noite, divirta-se 
saindo da rotina com os amigos. Diversão garan-
tida com o par romântico mais tarde. 
COR: ROSA  PALPITES: “60, 24, 31”

TOURO  21/4 a 205
Hoje, confie em sua intuição para decisões impor-
tantes e prepare-se para jogar de cintura com 
imprevistos à tarde. A vida amorosa pode precisar 
de atenção, mas sua sensualidade está em alta! 
Deixe a conquista acontecer e reforce laços, con-
servando a paz no amor. 
COR: MARROM PALPITES: 51, 24, 44”

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Você começa esta sexta com energias focadas em 
uniões e parcerias, aproveitando para resolver tarefas 
logo de manhã. A tarde pode trazer desafios, mas use 
a criatividade para suavizar a convivência. Com Vênus 
e Plutão trocando energias positivas, a noite promete 
ser de cumplicidade, romantismo e bom humor. 
COR: AMARELO PALPITES: “46, 19, 37”

CÂNCER 21/6 a 21/7
Sextou, bebê, e os assuntos ligados ao trabalho 
podem exigir mais do seu tempo logo cedo. A saúde 
também pode se beneficiar de uma atenção extra, 
então evite excessos de qualquer tipo. O romance fica 
mais sólido e ganha uma dose extra de paixão à noite.
COR: VIOLETA PALPITES: 54, 03, 39”

LEÃO 22/7 a 22/8
Você começa esta sexta contando com uma dose 
extra de sorte, Leão, inclusive no trabalho. Mas o 
astral pede mais atenção à tarde, então vá com 
calma para não brigar com pessoas próximas por 
causa de bobagens. À noite, viagem ou programa 
de lazer com pessoas queridas tem tudo para ani-
mar seu coração. No amor, aposte no bom humor 
para garantir mais diversão. 
COR: BRANCO  PALPITES: “38, 20, 11”

VIRGEM 23/8 a 22/9
Sextou, bebê, e você começa o dia com uma dose 
extra de bom–senso e praticidade para dar conta 
do serviço e deixar tudo em ordem. Mas a tarde fica 
um pouco tensa, principalmente em casa. À noite, 
Vênus e Plutão ajudam a fazer alguns ajustes que 
vinha adiando e pode tomar uma decisão impor-
tante. No amor, o ciúme dá as caras. 
COR: CINZA PALPITES: “02, 11, 18”

LIBRA  23/9 a 22/10
Aproveite a manhã para ampliar seus contatos, 
profissionais inclusive, uma boa conversa pode 
abrir portas!  À noite, o romance floresce, um envol-
vimento casual pode se tornar sério. Siga em frente 
com olhos abertos! 
COR: AMARELO-OURO PALPITES: “48, 03, 19”

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Sextou, Escorpião! Hoje a Lua ajuda a encher seu 
bolso com possíveis oportunidades de grana extra 
logo cedo, com a possibilidade de renda extra em 
vista. No amor, fortaleça os laços, mas controle a 
possessividade. 
COR: PRETO PALPITES: “15, 06, 33”

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Você chegará mais confiante nesta sexta-feira, cor-
rendo atrás de seus sonhos! Mantenha o equilíbrio 
para evitar confusões em casa. Mais tarde, prepa-
re-se para arrasar no amor, com Vênus e Plutão 
destacando seu charme. 
COR: DOURADO PALPITES: “21, 46, 37”

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Com a Lua ainda infernizando o seu astral nesta 
sexta, a dica é ficar no seu canto e cuidar dos 
seus assuntos sem chamar tanta atenção. Vale a 
pena diminuir o ritmo em alguns momentos pra 
evitar o estresse e não se sobrecarregar. Na vida 
amorosa, leve as coisas com calma e deixe os 
assuntos polêmicos para outro momento. 
COR: PINK PALPITES: “24, 06, 15”

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Sextou, Aquário! Você começa o dia com ânimo 
e prepare-se para surpresas agradáveis! À tarde, 
seja independente e não espere por favores, mas 
à noite, corra atrás dos sonhos. Aproveite a leveza 
do par e divirta-se muito. 
COR: MAGENTA PALPITES: “43, 16, 46”

PEIXES 20/2 a 20/3
Você começa a sexta com ambição de sobra para 
correr atrás dos seus interesses e pode encontrar 
boas oportunidades para conquistar o que deseja 
hoje, Peixes. Pode pintar uma grana que não 
esperava no decorrer do dia. O romance fica mais 
sólido e vocês vão se entender bem se pegar leve 
nas críticas. 
COR: VERDE PALPITES: 14, 60, 32”
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DAB
FINLANDIA

VERTIGINOSO
RENOOEU
RIARAMMVI

POTIANIOR
VOARONAN

DISPENSAVEL
ADVIOLETA
NIGERDAR
OGLAMBER

TRIBOSARIA
LETEUETAPAS

SALREIS
CUIABAINCA

LSRESSAIR

Adjunto 
(?), termo
acessório
da oração

Câmera 
de (?),

acessório
de carros

Thomas
Nuttall,

botânico
inglês 

Velho;
antigo

Primeira
pessoa do
discurso
(Gram.)

Sulcam
(a terra)
para o
plantio

Tornou
público 

(o que era
segredo)

Homem
que não

queria pro-
criar (Bíb.)

Nome
comum de

centros
espíritas

Condição
do fio, na
conexão
wireless

Um dos
maiores

rios
africanos

(?)
urbanas:
punks e

skinheads

Submeter 
ao calor do 

forno

Relativo 
ou perten-

cente a
inferno

Trecho
mais

conhecido
de óperas

Gás do
atentado

em Tóquio
(1995)

(?) de
Guérande,
tempero
francês 

Cabrera
Infante,
escritor
cubano

Cidade-
sede da
Arena

Pantanal

Total de
dinheiro
que um
país tem
na sua

economia

Perceber 
o som

Neste
momento

Metal de 
moedas 

(símbolo)

Liberdade de expressão e proteção de 
dados, no mundo on-line

(?) Bo Bardi, arquiteta
que projetou o Masp

Foi projetada para 
ser a espinha dorsal
do transporte sobre

trilhos no Brasil
País

europeu
Muito rá-
pido (fig.)

1.006, em
romanos
Ouro, em
francês

Sufixo de
"londrina"
Urubu ou

coruja

Fazer 
uso do

wingsuit

Antônio
Filipe

Camarão
(Hist.)

Vítima do 
parricida
Cor da

ametista
(?) es Salaam: foi
capital da Tanzânia

até 1973
Barcos pequenos

Passar a
língua
sobre
Bonita

Soberano
Antiga

civilização
andina

Votação e apuração,
no processo eleitoral

Sigla do Brasil na
internet (Inform.)

Ter
destaque

Sala
(abrev.)

2/or. 3/dar. 4/lina — onan. 5/leteu — níger. 6/batéis. 7/ressair.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 27

DAB
FINLANDIA

VERTIGINOSO
RENOOEU
RIARAMMVI

POTIANIOR
VOARONAN

DISPENSAVEL
ADVIOLETA
NIGERDAR
OGLAMBER

TRIBOSARIA
LETEUETAPAS

SALREIS
CUIABAINCA

LSRESSAIR

Adjunto 
(?), termo
acessório
da oração

Câmera 
de (?),

acessório
de carros

Thomas
Nuttall,

botânico
inglês 

Velho;
antigo

Primeira
pessoa do
discurso
(Gram.)

Sulcam
(a terra)
para o
plantio

Tornou
público 

(o que era
segredo)

Homem
que não

queria pro-
criar (Bíb.)

Nome
comum de

centros
espíritas

Condição
do fio, na
conexão
wireless

Um dos
maiores

rios
africanos

(?)
urbanas:
punks e

skinheads

Submeter 
ao calor do 

forno

Relativo 
ou perten-

cente a
inferno

Trecho
mais

conhecido
de óperas

Gás do
atentado

em Tóquio
(1995)

(?) de
Guérande,
tempero
francês 

Cabrera
Infante,
escritor
cubano

Cidade-
sede da
Arena

Pantanal

Total de
dinheiro
que um
país tem
na sua

economia

Perceber 
o som

Neste
momento

Metal de 
moedas 

(símbolo)

Liberdade de expressão e proteção de 
dados, no mundo on-line

(?) Bo Bardi, arquiteta
que projetou o Masp

Foi projetada para 
ser a espinha dorsal
do transporte sobre

trilhos no Brasil
País

europeu
Muito rá-
pido (fig.)

1.006, em
romanos
Ouro, em
francês

Sufixo de
"londrina"
Urubu ou

coruja

Fazer 
uso do

wingsuit

Antônio
Filipe

Camarão
(Hist.)

Vítima do 
parricida
Cor da

ametista
(?) es Salaam: foi
capital da Tanzânia

até 1973
Barcos pequenos

Passar a
língua
sobre
Bonita

Soberano
Antiga

civilização
andina

Votação e apuração,
no processo eleitoral

Sigla do Brasil na
internet (Inform.)

Ter
destaque

Sala
(abrev.)

2/or. 3/dar. 4/lina — onan. 5/leteu — níger. 6/batéis. 7/ressair.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br© Revistas COQUETEL

BANCO12

C L N
C O N F I S C O N
H E G E M O N I C O

P A R M I O T E M
A T E N U A N T E E

E N R R O P E Ç A

L A C A E S P I Ã
G U I T A R R A X O

L A L U A S E D E

A F A B C O P
E N C R U Z I L H A D A

O E Ã I R A R
L S D O R C A R E

T O M E V A R N
R E M A N E S C E N T E

A N A L O G I A S

(?) e
coesão, 

qualidades
textuais

O maior
osso do
corpo

humano

Período de
atividade

máxima do
notívago

Ato que
qualifica o
nepotismo

(Polít.)

A Terra 
da Luz
(sigla)

"O Sole
(?)",

canção
napolitana

Causa a
"doença 
da urina
preta"

Cacoete 
reprovável

em um
locutor

A atual
seria o an-
tropoceno

(Geol.)

Obra como
"Desen-

cantos", de
Machado

Produto
fabricado
por Les

Paul

Satélite
visitado

pela sonda
Chang’e

Semente
de (?),

fonte de
fibras

"(?) esmola
não empo-

brece"
(dito)

Droga
sintética
ilícita no

Brasil

Condição

Título
nobre de
Filipe da
Bélgica

(?) Maior,
escola de

samba
paulistana

(?) Wilma,
atriz que
faleceu 

em 2021

Iniciais do
autor de 

"O Guara-
ni" (Mús.)

A maior
região

brasileira
(abrev.)

Museu a céu aberto
situado em 

Aix-en-Provence, 
no Sul da França

Enxota
galinhas
Fazer-se

ouvir

"Rain (?)",
filme

Um dos 
predadores 
da morsa

Enraivecer
Estudo de
(?), forma 
de pesquisa

Los Ange-
les, nas 

Olimpíadas
 de 2028

Ali
Local de

oferendas
a Exu

Acusação a Mata Hari
Cavalo de
pelo cor 

de canela

Pedra do
anel do

advogado

A Força 
do Gripen
Proteção

de queijos

Restante; excedente
Comparações úteis

para entender concei-
tos novos e complexos

(?) da
poupança:

medida 
do Plano

Collor

Dominante

Casal

Diminui a
sentença
Base de
verniz

Em breve,
em inglês

(?) auditivo: é afetado
com o uso frequente

de fones
de ouvido

Possui
Operação
realizada
na ovelha

do réu
omisso
(Dir.)

3/man — mio. 4/soon. 8/guitarra. 14/château la coste.

Não há santo como o Senhor; porque não há outro além de ti; 
e Rocha não há, nenhuma, como o nosso Deus. 

Não multipliqueis palavras de orgulho, nem saiam coisas arro-
gantes da vossa boca; porque o Senhor é o Deus da sabedoria 

e pesa todos os feitos na balança. 

1 Samuel 2:2-3

Sábado 22/3/2025
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IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, 
reformado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213418.

W. SERAFIM VENDE

Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasqueira 
na sacada com total de 350m², área 
total sendo 177m², área privativa 
por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213429.

W. SERAFIM VENDE

Vende apart. Universitário, 6° 
andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213441.

W.SERAFIM VENDE

Prédio por R$ 1.100.000,00 
sendo um conjunto de kit nets na 
região do Universitário. Contendo 
mais de 370m² dividido em 10 
unidades, já alugadas com renda 
atual de aprox. R$ 8.000,00l, 
para maiores informações F: 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci19806f  CI-213433.

W. SERAFIM VENDE

Vende casa no Jardim União com 1 
suíte 2 quartos mais dependências, 
com sobra de terreno por apenas 
R$ 330.000,00 F: (45) 99922-
7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213453.

W. SERAFIM VENDE

Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo 
a Rua Manaus, fácil acesso ao 
centro e saídas para rodovias. 
Por apenas R$ 590.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.
  CI-213434.

W. SERAFIM VENDE

Vende sobrado no Maria Luíza 
próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área construída 
de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-213446.

W. SERAFIM VENDE

Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213438.

W.SERAFIM VENDE

Vende casa no Pioneiros 
Catarinense com 135m² de 
construção e terreno com 360m² 
por apenas R$ 650.000,00. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim creci 
19806f  CI-213452.

W. SERAFIM VENDE

Vende imóvel (industrial, 
comercial) frente BR 277 com 
aprox. 15m de testada para a 
mesma, área total de aprox. 
1.050m² contendo um barracão de 
aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: 
(45) 99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213437.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213425.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213420.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213424.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 
de Novembro, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
Petrocon, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 2.200,000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
213419.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213422.

W. SERAFIM VENDE

Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213428.

W. SERAFIM VENDE

Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213430.

W. SERAFIM VENDE

Imóvel comercial na região do 
Ato Alegre, terreno com área de 
360m² e área construída de 300m² 
por apenas R$ 1.300.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904 
Willian serafim. Creci 19806F;  CI-
213431.

W. SERAFIM VENDE

Terreno no condomínio Paysage 
Felicita, medindo 10x20 
totalizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213432.

W. SERAFIM VENDE

Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com 
frente sol nascente por apenas 
R$ 235.000.00 Para maiores 
informaçõe F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-213440.

W. SERAFIM VENDE

Vende fazenda de 330 alq. 
prox. Cascavel com 70 alq. 
mec. com estrutura para 
pecuária pronta, sendo piquetes, 
barracões,reservatórios de água, 
casas por apenas 1.200 sacas de 
soja por alq. F: (45) 99922-7904 
Creci 19806f  CI-213449.

W. SERAFIM VENDE

Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão 
do Rio Branco, próximo ao 
Ceasa, sendo uma das regiões que 
mais cresce, o condomínio conta 
com portaria, salão de festas, 
estacionamento para visitantes, 
cerca elétrica, liberado para 
construção, com várias casas já 
em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas R$ 220.000,00. 
F: (45) 99922-7904 Willlian 
Serafim. CRECI 19806f.  CI-213436.

W. SERAFIM VENDE

Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213447.

W. SERAFIM VENDE

Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a 
aprox. 3 km da BR 277, ótima 
localização, com casa de alvenaria, 
casa de madeira, reserva de mata 
nativa, apenas R$ 800.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213427.

W. SERAFIM VENDE

Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da 
Paz, sem benfeitorias, com rio 
no fundo, sendo uma área plana 
mecanizada e com uma reserva 
de mata nativa por apenas R$ 
950.000,00. F: (45) 99922-7904. 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-213451.

W. SERAFIM VENDE

Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa 
Tereza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213439.
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Utilidade Pública

TODOS JUNTOS

CONTRA A
Evite o acúmulo de água em pneus, latas e garrafas.

PREVENIR É A MELHOR FORMA DE REMEDIAR!

Mantenha sempre fechada a tampa do reservatório de água. 

Mantenha a tampa do lixo sempre fechada também.

Preencha os pratinhos ou os vasos de planta com areia.

Mobilize seus vizinhos e sua comunidade para ajudar a combater o
mosquito transmissor da dengue.
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Relatório estratégico mostra evolução 
do Programa Oeste em Desenvolvimento
Cascavel – A apresentação 
do Relatório de Direciona-
mento Estratégico 2028 foi 
um dos pontos altos da pri-
meira reunião do Conselho 
de Administração do Pro-
grama Oeste em Desenvol-
vimento (POD) no ano de 
2025. O encontro na tarde 
desta quarta-feira (19), na 
Sala Paraná, na Acic, em 
Cascavel, contou com a par-
ticipação de autoridades e 
representantes de inúme-
ras das entidade que inte-
gram o programa de gover-
nança compartilhada da 
região POD. Entre os líderes 
presentes estiveram o vice-
-prefeito de Cascavel, Hen-
rique Mecabô, o presidente 
da Caciopar, Reni Fernande 
Felipe, o reitor da Unioeste 
Alexandre Webber, o pre-
sidente da Frimesa, Elias 
José Zydek e o gerente da 
regional Oeste do Sebrae, 
Augusto Stein.

A  a p r e s e n t a ç ã o  d o 

Relatório de Direciona-
mento Estratégico, com 
validade para o quadriênio 
2025/2028, elaborado a par-
tir das discussões e ações 
presentes nas oito câmaras 
técnicas, foi feita pelo men-
tor e consultor organizacio-
nal, especialista em estra-
tégia e design de negócios, 
inovação e startups Henry 
Troglio. “O relatório revela 
que o modo de pensar e pla-
nejar estrategicamente, de 
forma compartilhada, está 
evoluindo no POD”, afirmou 
ele, que fez agradecimento 
especial à imprescindível 
colaboração do Sebrae. “O 
documento demonstra a 
força das estratégias que, 
construídas de forma cole-
tiva e compartilhada, são 
mais eficazes para enfrentar 
desafios territoriais e sistê-
micos com os do Oeste do 
Paraná”, pontuou Henry.

Os coordenadores das 
câmaras técnicas do POD 

presentes apresentaram 
suas coordenações e o obje-
tivo estratégico 2028 de 
cada uma. As câmaras em 
atividade são as seguin-
tes: Ambiente dos Peque-
nos Negócios, Empregabili-
dade, Educação, Inovação e 
Conectividade/Iguassu Val-
ley, Energias e Sustentabili-
dade, Infraestrutura e Logís-
tica, Sanidade Agropecuária 
e Máquinas e Equipamentos 
do Agronegócio.

PRIMEIRA
A reunião do Consad foi 

a primeira sob a presidên-
cia de Alci Rotta Júnior, 
sucessor do industrial Rai-
ner Zielasko. “É uma grande 
honra e alegria estar à frente 
de uma entidade como o 
POD, que tem por compro-
misso contribuir para levar 
o Oeste a novos estágios 
em seu processo de desen-
volvimento”. O Conselho de 
Administração é formado 

Autoridades, conselheiros e coordenadores das câmaras técnicas 
participaram do encontro

ASSESSORIA

por membros da diretoria, 
das câmaras técnicas, e por 
representante das coopera-
tivas, sócios contribuintes 
e do Sebrae-PR, Caciopar, 
Amop, Fecomércio, Fiep, 
Faep, Fetranspar, Itaipu, 
representante das institui-
ções de ensino superior e 
representante dos parques 
tecnológicos.

PRÓXIMA EM TOLEDO
No fim da reunião desta 

quarta-feira, o presidente 
Alci abriu a palavra aos pre-
sentes, que apresentaram 
inúmeros assuntos de inte-
resse da comunidade regio-
nal. O próximo encontro 
do Consad está agendado 
para 8 de maio, na Acit, em 
Toledo.

16 GERAL   Sexta-feira 21 de março de 2025 @oparana hojenews

PR.GOV.BR/PORTOS 

PORTOPORTOPORTO
60% MAIS CAPACIDADE 
PARA CARGAS DE GRÃOS

COM
eu

MAIOR EXPORTADOR 
DE PROTEÍNA ANIMAL 
DO BRASIL

IMPORTA 25% DOS 
FERTILIZANTES APLICADOS 
EM LAVOURAS DO PAÍS 

66 MILHÕES DE TONELADAS 
MOVIMENTADAS EM 2024

O QUE ACONTECE NO PARANÁ PASSA POR AQUI.
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